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Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Warum sind Sie Politiker (Bürgermeister) geworden? 

Ich bin zufällig dazu gekommen. 

Vorher war ich Sozialpädagoge im Kreis Unna und arbeitete 

als Fachbereichsleiter. 

Mein Schwerpunkt ist Familienpolitik. 

 

Bevor ich mich als Bürgermeister aufstellen ließ,  

beriet ich mich mit meiner Frau. Dann traf uns ein schwerer 

Schicksalsschlag und meine Frau verstarb. 

Ich bin aber nach einiger Überlegung bei der Kandidatur 

geblieben. 

Beim Stadtparteitag der SPD, die mich auch als 

Bürgermeister aufstellte, bekam ich dann 100% der 

Stimmen 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Warum sind Sie Politiker geworden? 

1972  trat ich in die SPD ein, 1983 war ich Juso – 

Vorsitzender in Münster. 

Der damaliger Landtagsabgeordnete wollte 1985 aufhören 

und suchte Nachfolger. Er hatte drei eventuelle Kandidaten. 

Klaus Steffenhagen und ich kamen in die nähere Auswahl. 

Im ersten Wahlgang bekamen wir die gleiche Stimmanzahl, 

im zweiten gewann ich mit einer Stimme Vorsprung. 

 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Was ist ein Politiker-Hero für Sie? 

 

Ich finde, es ist wichtig authentisch zu sein! 

Ein Held ist jemand, der sich gegen bestimmte  

herrschende Meinungen durchsetzt. 

Eigentlich sind die normalen Menschen Helden 

(z.B. Mitarbeiter eines Kinderhospiz) !                                              

Ich bin kein Held, nur weil ich jeden Tag in der Zeitung stehe. 

 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Was ist ein Politiker-Hero für Sie? 

 

Ich weiß nicht, ob man den Begriff so benutzen kann. Andere 

Politiker wie Brandt oder Mandela sind Helden. Brand wegen 

seinem Mut, aus Nazi – Deutschland zu verschwinden. Mandela, 

weil er wegen seiner eigenen Meinung ins Gefängnis ging. 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Fühlen Sie sich als Hero ? 

Manchmal fühle ich mich tatsächlich wie ein 

Hero!  
Vor der Kommunalwahl gab es sehr viel Streit 

im Rat, dass hat sich meiner Meinung nach 

schon geändert.  

Das macht mich ein bisschen Stolz! 

„Ihr seid für euch Helden und ich bin für mich 

ein Held!“ 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Fühlen Sie sich als Hero ? 

Nein ,ich fühle mich selbst nicht 

als Hero! 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Was würden Sie riskieren, um ein politisches Ziel 

durchzusetzen und würden sie, um ihr Ziel zu erreichen, gegen 

ihre Partei arbeiten? 

 

Das stellt natürlich ein Spannungsfeld dar. 

Ich muss natürlich mit dem Grundsatzprogramm der Partei übereinstimmen. 

Aber wenn ich überstimmt werde,  

muss ich mich der Meinung der Mehrheit unterordnen. 

Ich verhalte mich nach rechtsstaatlichen Grundsätzen.  

Deshalb kommt eine Straftat für mich nicht in Frage, um meine Ziele 

durchzusetzen. 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Was würden Sie riskieren, um ein politisches Ziel 

durchzusetzen ? 

 

Ich würde auch für eine Position eintreten, die in der Minderheit ist.  

Es ist wichtig, für die eigene Situation zu kämpfen,  

obwohl man weiß, dass man verliert. 

Manchmal ist man unterlegen und muss mit Konsequenzen rechnen. 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Wer sind ihre politischen Konkurrenten  oder Gegner? 

            Welche Wiederstände mussten Sie überwinden, um sich  gegen diese  

            durchzusetzen? 

Mein größter politischer Gegner ist ganz klar  

Gerd Greczka von der CDU. Matthias Büscher von der 

FWG und Jochen Hänel arbeiten nach der Wahl sehr 

gut mit uns zusammen. Beide haben die Wahl abgehakt 

und das Ergebnis akzeptiert. 

„Vor der Wahl ist nach der Wahl“  



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Wer sind ihre politischen Konkurrenten oder Gegner? 

Bei allen Landtagswahlen waren die Kandidaten der 

anderen Parteien (besonders der CDU) meine größten 

Konkurrenten.  

Ich habe bei allen Landtagswahlen einen Vorsprung 

gehabt.  

Im Wahlkampf spitzt sich die Sache oft zu! 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 

Der ehemalige Bürgermeister Willi Demmer, der 

eigentlich ein strenger Bewerter ist, gibt mir häufig 

positive Rückmeldungen. 

Ich hoffe nicht, dass meine Persönlichkeit sich 

verändert hat. 

Frage: Was hält ihre Partei von Ihnen - vor der Wahl - nach der Wahl? 

 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Was hält ihre Partei von Ihnen? 

             

 

Die Partei hat mich aufgestellt. 

Seit 1985 hatte ich keine innerparteilichen 

Konkurrenten mehr. Die Ernennung von 

Ministerpräsident Steinbrück zum Minister macht die 

Wertschätzung der Partei deutlich. 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 

Macht macht keinen zum Helden, sondern die 

herausragenden Leistungen. 

„Ein Held braucht keine Macht,  

er  braucht Engagement. “ 

Frage: Brauchen Sie mehr Macht, um ein Held zu sein? 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 
Frage: Hat die Politik oder das Amt sie verändert? 

Ich glaube, dass ich das schlecht beurteilen 

kann. Es besteht die Gefahr zynisch zu werden, 

weil man versucht, mit Widerständen fertig zu 

werden. Ich versuche, einen Ausgleich in 

Hobbys oder im Sport zu finden . 



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 

Frage:  Was für Ziele haben Sie für Fröndenberg und welchen Chancen sehen Sie,             

             diese zu verwirklichen? 

Mir ist die Familienpolitik wichtig. Wir 

brauchen mehr Angebote für Jugendliche. 

Außerdem möchte ich den Stadtkern 

wiederbeleben und mich mehr um alternative 

Energien kümmern, in dem ich Gespräche mit 

den Stadtwerken führe.  



Interview mit unseren „Local Heroes“ 

Friedrich Wilhelm Rebbe und  

Wolfram Kuschke 

Frage:  Was für Ziele haben Sie für NRW und welche Chancen sehen Sie,             

             diese zu verwirklichen? 

Meine Hauptziele sind, dass ich den Bildungsstand 

erhöhen möchte. Ich möchte, dass jedes Kind zur 

Schule geht und eine gute Ausbildung bekommt . 

Ein weiteres wichtiges Ziel ist der Klimaschutz und 

der Klimawandel, dadurch sollen neue Arbeitsplätze 

geschaffen werden. 

Ich möchte eine Expo zum Thema Klimaschutz 

nach Deutschland holen und das bürgerschaftliche 

Engagement verstärken. 

Ich möchte die Mobilität der Menschen sichern. 

 

 


